

FRENTE POLÍTICOS

1. Apoyo irrestricto. Los senadores de Morena respaldaron la postura del presidente **Andrés Manuel López Obrador** sobre el conflicto que se vive en Perú y advirtieron que la decisión del Ejecutivo federal de brindar asilo a la familia del depuesto mandatario **Pedro Castillo**, y de demandar que se respete la voluntad del pueblo, no vulneran la soberanía del país andino. En un asunto internacional que se presta a diferentes interpretaciones, México no ha hecho sino brindar la mano a sus iguales en pensamiento ideológico y tendencia política, lo que en su momento decide cualquier nación. Está de sobra la extrañeza de los opositores, que sirve para abonar más a un clima de tensión interna que México debe solventar de aquí al 24. Sin injerencias...

2. Insistencia inútil. “El Presidente sigue los principios que rigen la política exterior mexicana, entre ellos el de dar asilo a quienes son perseguidos por motivos políticos, como es el caso de la familia del mandatario peruano ahora encarcelado”, comentó el presidente del Senado, **Alejandro Armenta**. Y el coordinador de Morena, **Ricardo Monreal**, resaltó que las expresiones de **López Obrador** no violentan la soberanía de Perú, ya que su objetivo es abonar a una ruta que permita restaurar la paz y el equilibrio. Los morenistas **Antares Vázquez** y **José Narro** deploraron que la oposición, de manera especial el PAN, critique al gobierno federal y hasta lo acuse de provocar una crisis diplomática. Si esas energías los azules las aplicaran para fortalecerse, otro futuro les pintaría.

3. ¿Es en serio? El presidente del PAN, **Marko Cortés**, criticó los altos números de la inflación en este año. La subida de precios “más grande de los últimos 22 años”. De acuerdo con el blanquiazul, en el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** no existe ningún plan cercano para remediar la dura crisis. “La inflación más grande de los últimos 22 años está amargando la Navidad de millones de familias. El dinero ya no alcanza para nada, cada día los precios son más altos y no hay ni una sola estrategia del gobierno para cambiar el rumbo, con más inversión y más empleos”, publicó el líder del PAN. ¿Qué le pediría el PAN a Santaclós?, ¿reconciliarse con el PRI? No aspiran a más...

4. Impasse. Tienen todos los responsables de las modificaciones para la reforma electoral hasta febrero para cargar pilas. El debate, aunque avanzado en un gran porcentaje a favor del plan B, aún requiere detalles que quedaron pendientes. En tanto, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó a la Cámara de Diputados modificar la convocatoria para renovar a los cuatro consejeros del INE que concluyen funciones en abril. Por unanimidad, los magistrados llamaron a corregir aspectos del proceso y ordenaron emitir dos convocatorias: una, para la elección de quien sustituirá al consejero presidente y, la segunda, para elegir tres consejeros más. Si el INE se toca o no se toca, será 2023 el que tenga la respuesta. El debate no acaba.

5. Bien enfocada. La gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila**, reiteró la voluntad de la administración estatal para aplicar estrategias que refuercen los vínculos entre México y Estados Unidos, especialmente a través de acciones concretas por la seguridad y la agilidad en los distintos puertos fronterizos que hay en el territorio bajacaliforniano. Señaló que la construcción de una mejor relación binacional es fundamental para Baja California como estado fronterizo, y subrayó que son miles las personas que interactúan de ambos lados de la frontera. Su gobierno, dijo, buscará desarrollar un entorno de mayor cordialidad en el que se pueda trabajar en conjunto. Se espera mucho de su administración. No defrauda.

